

学校通信



西小だより

桐生市立西小学校
令和6年度
NO.4
令和6年6月28日

一日の始まりは元気なあいさつから・朝のあいさつ運動



「おはようございます！」朝から子どもたちの元気なあいさつが校舎・校庭に響いています。6月下旬「あいさつ運動」を行いました。校長室にいた私にも元気な声が届きました。外に出てみるとたくさん子どもたちが朝早くから集まっています。そして、子どもたちの元気な声に「今日も暑さに負けずがんばろう！」という気持ちにさせてもらいました。

あいさつは、エネルギーの源であり、あいさつを交わすことはエネルギーの交換だと先輩から聞いたことがあります。もし、あいさつをしても相手から返事がなかったとしたら、きっと寂しいですね。私も「恥ずかしいから。返ってこないとさびしいから。子どもじゃないんだから・・・。」といった考えを持ってしまいます。しかし、子どもたちは、純粹です。そのような気持ちを持たず、元気よく、笑顔であいさつをしてくれています。私たち大人が、子どもたちから気づかされることもあるのです。あいさつ運動は1週間続きましたが、これからも元気に笑顔であいさつできる西小をめざしたいです。そして、あいさつの輪が広がりますように努力いたします。

水泳クラブ・すいすいクラブ

元気いっぱい活動中



放課後のプールから元気な子どもたちの声が聞こえます。様子を見に行くと、元気な5、6年生から「校長先生お願いします！」「校長先生こんにちは！」そこにいた子どもたちから元気な声をかけてもらいました。何だか私が中学で部活動の顧問だった時ような感覚を久しぶりに味わいました。

今年も「水泳クラブ・すいすいクラブ」の活動が始まりました。「水泳クラブ」は、5、6年生向けの活動で、主に市や県の水泳記録会に向けた泳力の向上に重点をおいた活動となっています。これは、各小学校で比較的行われているものかも知れませんが、本校の「すいすいクラブ」は他校に誇れる活動であると思います。4年生以上の希望者を対象に競技力の向上だけに特化せず、水泳が苦手な子や仲間と楽しく過ごすこともできる活動で、しだいに泳力も身につけることも期待できます。何より、本校の素晴らしいのは、放課後の時間にも関わらず、この活動を多くの先生方が支えていることです。

子どもたちの成長を見守り、応援してくれている先生方が大勢いる本校の様子を目の当たりにし、校長としては先生方にあらためて感謝しかありません。昔も今も先生方の原動力は、「子どもたちが健やかに成長する姿とその先の笑顔なのだ」と再認識することができました。

もしもに備えて！地震避難訓練実施

元日の能登の地震から半年が経ちます。まだ記憶に新しい方も多いと思われませんが、反面、月日が経つと人々の関心や意識は薄らいでしまいやすいものでもあります。近年は、南海トラフや関東直下型地震の発生が心配されています。科学技術の進歩により、予測についての精度は高まっているようですが、未だ地震はいつやってくるか？の正確な予測は難しいのが現状です。やはり、日頃からの備えは大切ということになるようです。

本校では、6月27日（木）地震避難訓練を実施いたしました。昨年は、引き渡し訓練を実施いたしました。隔年実施となっておりますので、今年度は実施致しません。ご家庭におかれましては、もしもに備え、日頃から災害時の対応等についてお子さんと話しておけるよいでしょう。

お金の大切さ学びました・租税教室開催

6月18日（火）桐生納税貯蓄連合会長様、桐生飲食店組合副組合長様を講師にお招きして、6年生を対象にした租税教室が行われました。

「消費税っていつから？」「みんなの生まれた頃の消費税は何%？」「小学生に一ヶ月で使われる税金はいくら？」「宝くじに税金はかかる？」など、クイズ形式で税金の歴史や使い道の話を知りやすく講義してくれました。「1億円ってどれくらい重いのか？」では、アタッシュケースに一万円札（もちろん模造札です！）を入れた重さ（約10kg）を持つ体験してもらいました。子どもたちの様子からは、改めて税金（お金）を身近に感じ、その大切さも実感してくれているように思えました。



【講師は、本校の卒業生の方でした】

校外学習「ゴミの行方を探検してきました」桐生市清掃センター



【桐生市のバスをお借りすることができました】

6月25日（火）4年生が校外学習に清掃センター、カリビアンビーチに出かけました。事前の社会科や総合学習での学びを踏まえ、実際に桐生市清掃センターの施設見学をしながら、担当の方から「ゴミの分別、削減の必要性」「環境への負荷を減らす取組」「焼却で得られるエネルギーの活用」等についてのお話しも聞くことができました。説明を聞く姿勢やあいさつがよくできていてとても立派でした。お弁当を食べて、午後からは焼却で得た電気と熱を施設の電力と温水プールで活用しているカリビアンビーチでの活動でした。今回の校外学習に限らずですが、ご家庭でも子どもたちから感想や発見、気づきについて話しを聞く機会を積極的にもっていただけるとありがたいです。

校長室から

先日、校長室にひかり学級でつくった夏野菜が届きました！その前は6年生がつくった「じゃがいも」をいただきました。スーパーで見る野菜と異なり、巨大なピーマン、曲がったキュウリなどなど。いずれも個性的な野菜の数々を見ると「きっと、どれもおいしいはず！」ということが一目で分かります！私にとっては、子どもたちが育ててくれたというだけで「おいしい」のです。「トマトはあまいよ！」と、私に教えてくれたその子の少し、はにかんだ笑顔が印象的でした。お金はいらぬということだったので、ありがたかったです。

今日も、子どもたちに「ほっこり」させていただきました。本当に学校っていいところですね！おいしくいただきますね。ごちそうさまでした。

